
  

Proponiendo soluciones para reactivar el sector 

Luis Gerardo González García 

Les deseo una mejor semana para todos. Sé que la situación económica para muchos empresarios es muy 
complicada, por la falta de ingresos y el gran impacto en la liquidez, que ha provocado esta pandemia. Estoy 
consciente de que muchas empresas están al límite de 
sus recursos y que ven, con gran preocupación, que el 
tiempo para reanudar actividades, parece muy distante. 
Ahora más que nunca, cobra relevancia el alcance, el 
diálogo y la gestión que estamos realizando los 
organismos empresariales con legisladores y 
autoridades para buscar apoyos y escenarios, en 
beneficio de las empresas.  

En la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de 
Guanajuato (CICEG) y en la Cámara Nacional de la 
Industria del Calzado (CANAICAL), no hemos dejado de 
buscar soluciones, de hacer propuestas y de definir estrategias que hemos presentado en diferentes foros y 
reuniones. Con el único propósito de buscar el apoyo para las empresas, de defender los intereses de la 
industria nacional, de sensibilizar al Gobierno Federal de que son necesarias acciones contundentes para 
salvaguardar las fuentes de empleo, que son el motor del país.  

Precisamente esta semana que recién concluye, en muchos temas, hemos logrado avances en beneficio de 
nuestro sector. Por un lado, hemos retroalimentado al Gobierno del Estado en las oportunidades que ven las 
empresas para acceder a los programas emergentes “Mi Negocio Sigue” y “Mi Nómina Sigue”, con el afán de 
que el trámite para acceder a los créditos sea más fácil, más rápido y en breve el recurso ayude a los 
empresarios que los soliciten. Agradezco a nuestro Gobernador del Estado, el Lic. Diego Sinhué Rodríguez 
Vallejo, que siempre ha escuchado la voz de los empresarios. Agradezco la gestión de los empresarios que 
han participado en la construcción de soluciones para preservar las fuentes de empleo del Estado y reconozco 
el liderazgo del CP. José Arturo Sánchez Castellanos, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 
León, que ha mantenido un diálogo permanente entre la iniciativa privada, el Gobierno Municipal y Estatal. 

Me da mucho gusto que, en el tema internacional, 
estemos definiendo una postura para defender nuestra 
industria nacional ante el riesgo de que se incremente la 
entrada al país de calzado asiático, porque China ha 
reanudado actividades y estará buscando comercializar 
todos los inventarios de su sector calzado. Por tal 
motivo, llevamos a cabo una reunión los representantes 
de la industria del calzado de Argentina, Brasil, 
Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador, Guatemala, 
México, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela, en donde concretamos una postura de las Cámaras 
Latinoamericanas frente a la pandemia del COVID19.  



En esta postura manifestamos que nuestro compromiso 
fundamental es con el cuidado de la salud y el rol que 
asignan los Gobiernos Nacionales al sector, acatando 
todas las medidas de confinamiento y suspensión de 
actividades, para mitigar los contagios. Al mismo tiempo, 
en este manifiesto, externamos nuestra gran 
preocupación por el impacto del COVID 19 en la 
sustentabilidad de las empresas, en la permanencia de 
los puestos de trabajo y en los impactos en su cadena de 
valor. Además, en el manifiesto hacemos un análisis de 
las proyecciones económicas del Reporte de 
Perspectivas Económicas Mundiales (WEO) del Fondo 
Monetario Internacional, sobre el impacto del COVID 19 
en la economía global.  

En estos escenarios el desempeño de las regiones será muy heterogéneo: se proyecta que Asia tendrá el 
mayor crecimiento para 2021 con una tasa de 8.5%, las economías avanzadas se espera que se expandan 
un 4.5% y Latinoamérica quedará detrás de todas las regiones, con una recuperación moderada del 3.4%.  

En ese sentido, es necesario que la Industria Latinoamericana del calzado, marroquinería y su cadena de 
valor, desarrollen medias de comercio justo, legal y equitativo que moderen e incluso neutralicen el desborde 
de importaciones de los países asiáticos, que son los mayores productores globales (China, Vietnam e 
Indonesia). 

En el tema nacional, el pasado viernes 8 de mayo tuvimos una importante reunión con senadores, diputados 
y miembros del gabinete del Gobierno Federal, con la industria del textil y del calzado. En esta reunión 
participaron los Senadores y Senadoras Ricardo Monreal, Martha Lucía Mícher, Alejandro Armenta y Antares 
Vázquez; así como el Diputado Mario Delgado. Por parte del Gobierno Federal estuvieron Martha Delgado, la 
Dra. Graciela Márquez Colín, Secretaria de Economía; 
el Dr. Carlos Romero, Procurador Fiscal; el Ing. Héctor 
Guerrero Herrera, Jefe de la Unidad de Vinculación con 
el Sector Privado; y el Lic. Héctor Rodrigo Hernandez, 
Director de Industrias Ligeras de la Secretaria de 
Economía. Por parte de CICEG y CANAICAL estuvimos 
el Lic. Alejandro Gómez Tamez, Presidente Ejecutivo, 
diversos miembros de nuestro Consejo Directivo y su 
servidor. Por parte de la CANAINTEX estuvo el Lic. 
Manuel Espinosa, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil; el Lic. Jose Cohen Sitton, 
Vicepresidente de CONCAMIN, quien fue acompañado por miembros de su Consejo Directivo.   

En dicha reunión expresamos nuestra preocupación por los elevados costos en materia de salud, sociales y 
económicos que ha causado la enfermedad COVID-19 en nuestro país. También les compartimos los 



 

resultados de una encuesta que realizamos la semana pasada, en donde aproximadamente 7 de cada 10 
empresas de nuestro sector estarían quebrando definitivamente, si la situación económica se mantiene igual 
los próximos 30 días. Propositivamente, hicimos el planteamiento de que nuestros sectores productivos 
pueden ser de gran ayuda para combatir esta pandemia, produciendo insumos para los sectores esenciales 
y con ello, mantener a las miles de familias que dependen del textil y del calzado. Además, para el 
aseguramiento de un retorno de actividades productivas sin contagios, les presentamos un Protocolo de 
Salud, Seguridad y Prevención para la Industria del Calzado y la Marroquinería, que diseñamos para guiar a 
las empresas en ¿qué acciones y procesos que se deben implementar?, para retornar seguros a los centros 
de trabajo, cuidando principalmente, la salud de nuestros colaboradores y su seguridad. 

Me dio mucho gusto ver la disposición de los senadores, del diputado, de los miembros del gobierno, 
entendiendo la situación y buscando construir con nosotros las soluciones que nos lleven a reanudar las 
actividades y reactivar la economía a la brevedad, de sectores que tienen como sus mayores valores el que 
son intensivos en mano de obra y su impacto en el mercado nacional. Los empresarios que participamos en 
la reunión esperamos que se tomen las decisiones para el bien de las fuentes de trabajo y con ello, para el 
bien de México. Celebro y agradezco la disposición al diálogo y al entendimiento mutuo, creo que eso es lo 
que necesitamos para salir adelante. 

Finalmente llevamos a cabo una reunión con nuestro 
Presidente Municipal de León, el Lic. Héctor López 
Santillana, su equipo de trabajo y el Consejo Directivo 
de CICEG con tres objetivos principales: 1. Compartir la 
información actual de la pandemia en León. Para unificar 
acciones, diagnóstico y dirección de solución; 2. 
Escuchar la voz de los industriales ¿Qué está pasando 
en las empresas?, ¿Qué está pasando con los 
trabajadores?; y 3. Platicar sobre lo que tenemos que 
hacer y cómo prepararnos para reactivar la economía, 
para generar estrategias conjuntas en un Plan de 
Reactivación Económica, y al mismo tiempo asegurarnos, para evitar un segundo brote, de esta pandemia. 

Seguimos avanzando, a través del diálogo, de las iniciativas de los empresarios del consejo directivo, de las 
propuestas de otras cámaras empresariales, de las ideas de nuestros colaboradores. Nos mueve el mismo 
propósito, fortalecer e impulsar a la Industria Mexicana del Calzado y la Marroquinería hacia el futuro. 
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